

LA JAULA ALIAS: pensada, diseñada y creada para el clima español

José Antonio Alias

Esta jaula que presentamos en el XX Symposium de Cunicultura de Santander, hace ya mas de un año que se presentó por primera vez en la IV Muestra Provincial de Cunicultura de Benicarló (Castellón), los días 13, 14 y 15 de mayo de 1994. Desde entonces, y hasta la fecha, está funcionando en múltiples instalaciones y en diferentes zonas con microclimas variados: en Teruel, a 1200 metros de altitud con temperaturas que llegaron a bajar hasta 10°C y 15°C bajo cero; en Terra Alta (Tarragona), con mas de 40°C en verano; en Vic (Barcelona), Girona y tantos otros puntos más, a partir de 10 metros sobre el nivel del mar hasta llegar a los 1200 metros de Teruel.

Se ha podido observar y comprobar a lo largo de estos 12 meses que el conejo criado en esta jaula abierta por los cuatro lados y que dispone de una tapadera aislante especial, no solamente no ha presentado el menor problema sanitario sino que además ha observado un rendimiento superior llegando a superar los 100 gramos mas de peso por animal a la venta.

¿Que pasa con el conejo que estamos criando actualmente en naves cerradas o semi abiertas?

Todos conocemos la cantidad de problemas que existen y sabemos que las soluciones para erradicarlos son costosas, casi nunca óptimas y muchas veces hay que resignarse a ver como los animales se mueren y eso, por desgracia, sucede demasiado a menudo a pesar de los adelantos científicos tanto en la alimentación como en la medicamentación. Por consiguiente, se llega a un balance anual sin haber ganado nada, porque entre amortizaciones, autónomos, luz, agua y, por si fuera poco, los malos precios que se están alcanzando últimamente, hace que las rentabilidades sean inexistentes.

¿Por que no son lo rentable que deberían ser las explotaciones cunícolas?

El conejo es, por naturaleza, un animal silvestre que hemos enjaulado y que criamos a gran escala. No deja de ser un animal muy sensible a su entorno y, desde luego, muy frágil. Creemos que devolviéndole su entorno natural, es decir, criarlo al aire totalmente libre, vamos a mejorar muchísimo su aspecto sanitario.

En la jaula Alias que presentamos, hemos podido comprobar que los problemas respiratorios son prácticamente inexistentes, que la mortalidad por epizootias variadas es nula y que la rapidez de crecimiento y la homogeneidad son superiores a las obtenidas en granjas cerradas o semi abiertas. ¿Por que? Pues porque sencillamente el animal esta en su ambiente natural, respira un aire puro al 100%, no hay fermentaciones ni emanaciones de gases que le lleguen al sistema respiratorio, sino el oxígeno puro de la naturaleza.

¿Que está pasando en las explotaciones tradicionales?

Los mataderos se quejan continuamente del mal rendimiento en las canales. En naves cerradas se forman unos ambientes que, en ciertas épocas del año, producen unas alteraciones mas intensas que en otras y ahí es cuando se incrementan más los problemas respiratorios y digestivos. En efecto, las fermentaciones y emanaciones producidas por las heces y orines, junto a la humedad, van incrementando hasta llegar a la altura de las ventanas de las explotaciones, pero, antes de llegar a ellas han pasado por el sistema respiratorio del conejo que se pasa las 24 horas del día respirando un aire viciado, en mayor o menor grado, de amoníaco, ingiriendo un pienso impregnado del mismo. Y ahí empiezan a desencadenarse todo tipo de problemas patológicos.

¿Que ocurre con el conejo criado en la jaula que presentamos?

Ocurre todo lo contrario. Al estar la jaula situada al aire libre y puro, exento de emanaciones tóxicas de cualquier tipo y al disponer de la tapadera aislante como techo, este impide el tiraje de dichas emanaciones hacia arriba, o sea, hacia los animales y al circular el aire de norte a sur y de este a oeste, dispersa estas emanaciones tan dañinas para los conejos sin que les afecte jamás.

Por otra parte tenemos que hacer hincapié sobre la tapadera de esta jaula; sus componentes aislantes y refractarios protegen a los animales de los calores extremos o normales siendo esta la cualidad de la jaula mas importante, ya que los conejos de por si son incapaces de luchar contra el exceso de calor.

En cambio, en invierno, los protege del frío con eficacia, aunque como todos sabemos los conejos no lo temen en demasía.

Para concluir, haremos un breve resumen de todo lo que esta nueva jaula puede aportar y de hecho ya esta aportando a la cunicultura actual y futura:

- Las instalaciones resultan un 60% mas económicas. - Los animales tienen menos problemas sanitarios, por lo tanto, están mas sanos. - Es un sistema totalmente ecológico.

La jaula Alias permitirá aumentar el consumo de carne de conejo.

De todos es conocido el olor que desprenden nuestras ropas al salir de las granjas o manipular los conejos, y quien mejor lo saben son nuestras familias. Al igual que se impregnan nuestras ropas, se impregnan aun mas en los animales que no tienen otro remedio que respirar el «tufo» día y noche. Si añadimos a estas emanaciones amoniacaes, el consumo de piensos medicamentados y demás aditivos indispensables en mayor o menor cantidad, resulta que estamos produciendo una carne con un sabor desagradable, poco atractiva para el consumidor, que le hace decir muchas veces al ama de casa a quien se le pregunta porque no compra conejo,

Una forma de remediar este problema e incrementar el consumo, aspecto que a todos nos interesa, es criar el animal en su propio ambiente, en la naturaleza. De esta forma adquirirá mas defensas propias, se hará mas fuerte y mas sano, lo que permitirá prescindir de los consumos de piensos medicamentados y demás aditivos. Dejara de absorber amoníacos, ya que estos estarán barridos en

el acto y no le alcanzaran. Erradicando a la vez las dos causas principales del mal sabor de la carne que la hacen poco atractiva para el consumidor podremos iniciar una campaña para promocionar una carne de conejo buena y sana, ofreciendo un conejo comparable a los que criaban nuestras abuelas en el corral, de una manera sencilla, económica y ecológica.

CONCLUSION:

Porque soy mas cunicultor e investigador que fabricante, sin animo de lucro, he diseñado esta jaula que, a mi entender reúne todas las condiciones idóneas para conseguir lo que todos pretendemos.

Los fabricantes de pienso se verán favorecidos ya que todos los piensos van bien en este tipo de crianza al aire totalmente libre, al estar el sistema digestivo estimulado por el oxígeno y no frenado por las emanaciones amoniacaes y se dejaran de oír los reproches de los cunicultores por tal o cual partida de pienso.

Los mataderos estarán satisfechos por el mejor rendimiento en canal.

Los cunicultores verán abaratados los costes de instalación o ampliación y verán disminuir considerablemente los problemas sanitarios.

Al consumidor le ofreceremos un producto de calidad, sin aditivos ni «olores» extraños .

Para terminar, afirmo y recomiendo que debemos perder ese miedo de sacar a los conejos a su propio ambiente natural ya que es España tenemos el clima ideal para ello.